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construyendo, Ciudad de la Justicia de Alicante, Alzira, Llíria, 
Gandía, Torrent y Sagunto.

El plan, además, nos aportará una serie de ventajas, crearemos 
empleo, aumentaremos también la rentabilidad de la inver-
sión pública, va a ser un elemento dinamizador, no solamente 
contribuiremos a la sostenibilidad del medio ambiente sino que 
además supone también un elemento de inversión. Acabo ya.

Nos estamos jugando el futuro, el futuro de nuestro planeta 
y el de las futuras generaciones. Y, como dicen ellos, no hay 
un planeta B, por eso es necesario adoptar políticas dife-
rentes para proteger nuestro planeta y contribuir a dejar un 
futuro sostenible para las nuevas generaciones.

El senyor vicepresident segon de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Acabo ya.

Simplemente, por recordar lo que dijo la directora de la ONU 
para el medio ambiente: «Si Indira Gandhi estuviera aquí, 
¿qué excusas ofreceríamos por nuestra inadecuada actua-
ción? Ninguna que aceptara. Nos diría que no tomar medi-
das es inexcusable».

Sabemos lo que debemos hacer y sabemos cómo hacerlo, y 
en ello estamos trabajando desde la conselleria de justicia.

Gracias. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyora consellera.

Passem ara a la pregunta 1.394, formulada per l’il·lustre 
diputat Francisco García Latorre, del Grup Parlamentari 
Compromís, a la consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública sobre el sistema d’alertes avançades d’anticorrupció.

Té quatre minuts.

Un segonet.

Quan vosté vullga.

El senyor García Latorre:

Gràcies, senyor president.

Senyora consellera, bé, des de Compromís sabem que la 
lluita contra la corrupció és una de les moltes lluites de les 
quals pot fer gala el govern del Botànic.

Com vosté sap, en l’anterior legislatura se feu un treball 
ingent en l’aprovació de nova normativa, nous decrets, 
noves iniciatives, que han estat lluitant i han ficat mecanis-
mes perquè açò siga una realitat; de fet, s’ha estat treballant 
molt en recuperar eixa herència reputacional.

La ciutadania valenciana, al cap i a la fi, ha deixat enrere 
les dècades de la vergonya, dècades en les quals els diners 
públics no sempre estaven al servei dels interessos gene-
rals i necessitats del poble valencià, sinó que alguns càrrecs 
els desviaven per satisfer els seus interessos i els d’aquells 
dels quals s’envoltaven. Ahí, hem vist com casos de privatitza-
cions i contractacions en diferents àrees com sanitat, educa-
ció, també dependència, cooperació, en serveis, hem vist com 
han acabat amb casos que tots hem estat ací debatent moltes 
voltes i han acabat molts d’ells en els jutjats valencians. Per 
això, també vàrem crear en l’anterior legislatura l’agenda anti-
frau i s’han reforçat també molts serveis d’inspecció.

Deixat això enrere, el Botànic no només mai ha fet eixa 
destrossa en les arques públiques, sinó que ha posat en 
funcionament la maquinària per tal de garantir que allò no 
torne a passar. Per a Compromís és una prioritat, i per això 
volem seguir desenvolupant tots els mecanismes per tal que 
aquella història no es torne a repetir, amb independència 
del color que estiga al govern, eixes males praxis que s’han 
donat en diferents administracions volem que se revertis-
quen i que no tornen a passar en un futur.

En concret, el sistema d’alertes avançades d’anticorrupció 
és una de les vies que ens pot permetre seguir cristal·litzant 
aquesta meta, si es faciliten les condicions per a la seua arti-
culació. Aquest sistema, recomanat també per Nacions 
Unides, aporta transparència a la gestió pública i amb això 
també confiança, trets imprescindibles per construir un futur 
social millor. Volem que quede garantida la prevenció de la 
corrupció en qualsevol de les àrees de gestió pública valen-
ciana. Volem fortificar les nostres defenses, davant d’aquell 
mal. I, per això, any rere anys, hem de seguir apostant pels 
projectes que fan possible créixer aquestos objectius y sabem 
que, des de la seua conselleria, esta legislatura se està treba-
llant de valent a implementar tota eixa sèrie de mesures.

Amb tot, senyora consellera, m’agradaria que em poguera 
concretar en quin estat es troba el desplegament del sistema 
d’alertes avançades d’anticorrupció, actualment denominat 
Saler; com valora la seua posada en marxa; i quina fulla de 
ruta seguirà el seu futur desenvolupament.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor García.

Quan vosté vullga.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gràcies president.
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Señor García, el sistema de alertas tempranas, Saler, es un 
instrumento innovador para detectar las malas prácticas y 
las irregularidades y, además, permite detectar todo tipo 
de actuaciones de una manera preventiva. Además, este 
sistema también resulta muy útil para determinar la calidad 
de eficiencia de la gestión administrativa. Es un instrumento 
que, como usted sabe, está al servicio de la inspección gene-
ral de servicios para resolver todos los posibles conflic-
tos de intereses con tres objetivos: identificar las relaciones 
entre las entidades, las incompatibilidades del personal y los 
conflictos o los posibles conflictos entre las empresas licita-
doras y, además, también permite detectar los posibles frac-
cionamientos de contratos. El sistema se está ejecutando 
dentro de lo previsto en el Plan de despliegue, consolidación 
y difusión, 2019-2023, con un presupuesto de más de un 
millón de euros.

En 2020, se constituyó la comisión interdepartamental para 
la prevención de irregularidades y malas prácticas, que es 
el órgano transversal de la Generalitat para la coordinación 
de todos los departamentos y la colaboración en el estudio 
y seguimiento de los distintos riesgos de irregularidades y 
malas prácticas que pudieran detectarse en el ámbito de la 
gestión administrativa.

Desde 2021, además, se han ampliado las bases de datos 
que contienen información de todos los contratos y subven-
ciones de la Generalitat, desde el año 2013, de todas las 
relaciones de personas físicas, jurídicas y entidades, carga-
das a partir, además, de información que nos proporciona el 
registro mercantil –le puedo decir que ya tenemos más de 
cuatro millones de datos– y, además, también tenemos la 
información de todos los altos cargos.

En la actualidad, se está desarrollando un proceso también 
de carga de datos de todos los contratos, tomando como 
fuente la plataforma del sector público. Esta base de datos, 
además, también se utiliza tanto en investigaciones propias 
como también en colaboración con otros organismos, en 
concreto con la Oficina de Conflictos de Intereses para la 
ejecución también de sus planes de control anuales.

Este ha sido un sistema muy útil también, porque también 
se ha utilizado en el marco de actuaciones de investiga-
ción de distintos entes, también del sector público, que han 
finalizado, además, con propuestas que alguna revisión de 
expediente o inicio de expedientes sancionadores.

¿En qué estamos trabajando ahora, en el 2022? Pues, ahora 
mismo, estamos trabajando en el mapa de evaluación de 
riesgos y en los planes individuales de autoevaluación, que 
tienen como principal función el control formal y la preven-
ción de los posibles riesgos que tenemos que determi-
nar, sobre todo en tres ámbitos: la contratación pública, la 
gestión de las subvenciones y todo lo que afecte al ámbito 
de personal.

Para ponerlo en funcionamiento, se ha realizado un primer 
mapa piloto entre tres organismos de la Generalitat: Ivam, 
Ferrocarrils de la Generalitat Valenciana e Ivace. La previ-
sión es disponer ya de la versión definitiva, que empezará 
a implantarse a partir del mes de septiembre. Además, este 
mapa es un instrumento de control también fundamen-
tal para la gestión eficiente de los fondos Next Generation 
porque, además, como usted sabe, es una obligación no 

solamente de Europa, sino que también viene marcada por 
el ministerio de hacienda. Esta herramienta está contribu-
yendo a depurar la gestión pública de prácticas irregulares y, 
además, detectará actuaciones ineficientes de los gestores, 
como he señalado antes.

Por eso, vamos a ponerlo cuanto antes a disposición de las 
consellerias, porque entendemos que es un mecanismo y 
un instrumento muy útil y muy necesario. Además, también 
vamos…, a partir del momento en que aprobemos el regla-
mento de la inspección general, entrará en funcionamiento 
también el canal anónimo de denuncias.

Con todo ello, señor García, creo que estas políticas preven-
tivas contra la corrupción que estamos poniendo en marcha 
han tenido muy buenos resultados. Mire, se han visto…, 
los indicadores de calidad institucional, podemos tener en 
cuenta el índice de calidad elaborado por la Universidad de 
Gotemburgo; sitúa a la Comunidad Valenciana…

El senyor vicepresident segon de les Corts Valencianes:

Consellera.

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

…entre las autonomías con mejores resultados. También 
lo piensa así la ciudadanía. En el 2015 la corrupción era el 
segundo problema que más preocupaba a los valencianos; 
hoy en día la corrupción no es un problema para la ciudada-
nía. Estamos cambiando las políticas y mejorando los instru-
mentos para una administración más segura, más respon-
sable y que esté al servicio de todos los valencianos y 
valencianas.

Gracias. (Aplaudiments)

El senyor vicepresident segon de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies.

Passem ara a la pregunta 1.332, formulada per l’il·lustre 
diputat Ferran Martínez, del Grup Parlamentari Unides 
Podem, al Consell, sobre la necessitat d’educar els hòmens a 
la igualtat de gènere. I la pregunta serà substanciada per la 
consellera d’Educació, Cultura i Esport.

Per un temps màxim de quatre minuts, quan vullga.

El senyor Martínez Ruiz:

Gràcies, senyor president.

Senyora consellera, en els darrers anys, el nostre país 
ha viscut una autèntica onada feminista, que ha propi-
ciat avanços socials que crec que podem definir com a 


